

DIRECTOR:
CARLOS L. BASTOS

SEMANARIO INDEPENDIENTE

APARTADO 1425

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 17 de Setiembre de 1951

Nº 91

EL TERROR SE IMPONE

Por medio del terror los figueristas hicieron fracasar el proyecto de revisión de las monstruosas sentencias del tribunal de venganzas inmediatas

LIBRES de maldad y de odio

Con motivo de la conferencia que tuvo lugar en San Francisco de California para firmar el tratado de paz con el Japón, dijo el Presidente de los Estados Unidos, Mr. Harry Truman, entre otras, las siguientes palabras:

—Al acercarnos a la mesa de la paz, debemos estar libres de maldad y de odio, a los fines de que de ahora en adelante no haya entre nosotros ni vencedores ni vencidos, sino iguales en la sociedad de la paz. El tratado con Japón no ha sido redactado con espíritu de venganza y significa un paso vital hacia un mundo en que los hijos de todas las naciones puedan vivir juntos en paz. La mente de todos los países desean una cosa sobre todo y están resueltos a obtenerla. Lo que quieren es un mundo en paz—un mundo donde haya justicia y libertad para todos los hombres y todas las naciones. El tratado con Japón mira hacia el futuro, no hacia el pasado.

Esto dijo el Presidente de la nación más grande de la tierra. En los momentos de tenderle la mano franca a su enemigo, cuya traición en Pearl Harbor desencadenó la más espantosa guerra en el Pacífico, el Presidente Truman no recordó que en esa guerra murieron miles de jóvenes norteamericanos, ni recordó los sacrificios a que tuvo que someterse el pueblo de los Estados Unidos para ganar el conflicto.

El Presidente Truman, dándole una nueva lección a las fuerzas del Mal, se acercó a la mesa de la paz libre de maldad y de odio...

Grupos de mujeres y de hombres hicieron víctima a los diputados que votaron el proyecto de los más soeces insultos

La tacita de plata de la legendaria Costa Rica se convirtió en una olla podrida de cafres y antropófagos

Esta es la democracia que merece condecoraciones

La fétida organización terrorista que dió al traste con el gobierno de don Teodoro Picado, había entrado en aparente calma cuando el Presidente electo recobró el mando. Parecían escasear las oportunidades para que irrumpieran de nuevo los hombres tan bien entrenados en el crimen y en los métodos de la violencia. El país llegó a disfrutar de algunos momentos de tranquilidad y confianza. Se esperaba que la misión tan ampliamente lograda, habría relegado a segundo plano las funciones de los matasieles que se hartaron de víctimas durante su «geia libertadora», aterrorizando a los propios maestros caribeños que llegaron a enseñarles el arte de manejar las ametralladoras. Pero las hordas demoníacas sólo han esperado, pacientemente, otras oportunidades de prueba.

OPTIMISMO, NADA MAS

Tanto optimismo por reconciliar a la enardecida familia costarricense, separada por la sangre aún caliente de dos mil cadáveres, de hijos, de

(Pasa a la Pág. OCHO)

ATADOS a la maldad y al odio

Con motivo de la discusión que tuvo lugar recientemente en la Asamblea Legislativa sobre el proyecto, encaminado a armonizar a la familia costarricense, para que pudieran ser objeto de revisión las monstruosas sentencias del tribunal de sanciones inmediatas creado por la junta figuerista, se alzaron airados, entre otros, los representantes Roberto Fernández, Ricardo Esquivel y Amado Recio, para combatir el proyecto.

Nosotros no podemos perdonar ni olvidar: en estas frases puede resumirse el pensamiento de los diputados que, como el de los tres que citamos, votaron contra el proyecto.

En momentos en que las grandes potencias se sientan en torno de la mesa de la paz, para pactar con un poder que fué el culpable de una de las hecatombes más grandes de este siglo; en momentos en que los jefes de estado de las naciones que sufrieron en carne propia los horrores de esa guerra llaman a su enemigo y le tienden la mano, mirando hacia el futuro y no hacia el pasado, libres de maldad y de odio, con fines de que de ahora en adelante no haya vencedores ni vencidos, diputados costarricenses—que no sufrieron en la revolución de 1948 el menor rasguño y no derramaron ni una gota de sangre—tratan a sus propios hermanos con la crueldad con que las naciones más civilizadas de la tierra no se atreven a tratar a sus peores enemigos.

Que juzguen la actitud de esos diputados los costarricenses sena-

NOTAS EDITORIALES

El desideratum del Gobierno surgió de la más grande farsa política se ha afincado en los Tribunales Especiales. Existe temor, entre los crustáceos del departamento estatal, de ver cristalizado el anhelo de la familia costarricense de una amplia y generosa amnistía y una revisión de sentencias para los perseguidos políticos. Tal temor ha provocado las más peregrinas y virulentas reacciones del sector envenenado y por ello perverso, que pretende sujetar, bajo su férula, los destinos políticos de Costa Rica.

El vilipendiado régimen de los ocho años que se proyecta por sus obras de gran envargadura en la vida institucional del país, sobrecoque el ánimo apocado de los accidentales detentadores del orden público, caídos en desgracia ante la opinión desde el empingorotado pedestal forjado con la argamasa del embuste y la demagogia. La amnistía, que significa el reingreso a una patria sojuzgada y aterrorizada por maticos recalitrantes, de veinte mil exilados costarricenses que adversan el régimen que nos desgobierna y explota, trae para ellos implícita la frustración del anhelo de continuismo. El solo pensamiento de que la abrumadora mayoría del electorado costarricense, pueda agruparse dirigida por políticos experimentados para participar en las elecciones venideras, ha sacado de sus cabales a los demócratas de péga.

Figures dice que la Segunda República es producto de una campaña de muchos años dirigida por él, a fin de desprestigiar y socavar los regímenes imperantes en Costa Rica. Acaso diga verdad, porque la libertad disfrutada entonces degeneró a los límites del libertinaje y permitió las campañas de difamación y mentiras contra los gobiernos combatidos, sin que éstos hicieran nada por impedirlo. Pero si lograron el objetivo del poder por tantos años anhelado, el nuevo régimen se ha derrumbado casi al nacer, en el concepto justiciero de los conversos arrepenidos. Y es ante esta dolorosa cerfidumbre que una parte de la mesnada Legislativa, secundada por los órganos de publicidad que presiden la mascarada política, reorganizaron sus frentes de lucha para lanzarse contra los reductos del calderonismo, con motivo del proyecto para permitir que pudieran ser revisadas las monstruosas sentencias del tribunal de venganzas inmediatas.

Nadie cree en elecciones libres organizadas por quienes nacieron del fraude más descarado y audaz, como fué dejar a cuarenta mil calderonistas sin votar por deficiencias fraudulentas cedulares.

Sin embargo, existe el movimiento defensivo del sector perseguido y victimado por las maniobras oficialistas. Pero la gente se pregunta, que si con el poder y las armas para garantizar unas elecciones puras, ellos no pudieron luchar contra las artimañas de la antigua Opo... que bajo promesas de probidad logró adueñarse del mecanismo electoral del que salió el truculento Benjaminazo, ¿qué podrá hacer el Calderonismo en la lucha electoral que se avecina, enfrentado a los simuladores y chanchulleros de antaño, dispuestos como nunca a defender a capa y espada lo que les costó sangre, sudor y lágrimas...?

Hacemos caso omiso de los desahogos atrabiliarios de ciertos Asambleístas que justifican crímenes

y traiciones como los Codazos y los Cardonazos, así como de quienes hablan de perdón y olvido para invocar supuestos delitos y depredaciones en los funcionarios de los dos últimos gobiernos de la primera república, que de existir éstos fueron cometidos por los adherentes de ambos bandos en el período de una cruenta guerra provocada por quienes cogieron el poder pasando sobre millares de cadáveres costarricenses.

Al paso que Mr. Truman preconiza la hora de perdonar, olvidar y comenzar la tarea de reconstruir la paz, en Costa Rica se yergue la caterva de angosta frente para condenar cuanto propicie la armonía y reconciliación de la familia costarricense, ya que consideran que el suyo actual, es el mejor de los mundos políticos.

Hasta jurisconsultos de nota, contagiados del mal reinante y poseídos de un pánico que se gesta en la propia conciencia, ofrecen alegaciones absurdas como si pudiera equipararse un régimen de abuso, persecución y venganza, sin constitución y sin leyes, con un régimen de derecho en que las leyes y no las pasiones, rigen las decisiones del tribunal que sentencia. «Porque, quien sentencia una causa, sin oír la parte contraria, aunque sentencie en lo justo, injustamente sentencia.» Los convulsionadores del orden público insurgieron de nuevo en oposición sistemática a la revisión de sentencias, como si no fuera pragmática la justicia pedida. Es miedo,—dijo el general Volio,—de que el clima de persecución cese y pierda su posición de preponderancia la pequeña minoría de elementos que controlan los principales resortes de la administración pública.»

Don Ricardo Esquivel, uno de los voceros de ese pequeño grupo a que se refiere el General Volio, para desnaturalizar la revisión, le aplicó preceptos legales a una situación ilegal. Es decir, él tiene una salsa de manufactura casera de uso exclusivo para el ganso. Parle de premisas tan falsas, como la de afirmar «que cualquier persona sentenciada por el Tribunal de Sanciones Inmediatas, podrá solicitar la revisión ante una marcada injusticia acogiéndose a lo establecido por las leyes nacionales». A estos petulantes no les importa ya ni el predicado a que su conducta equivocó los lanza, ofuscados por el odio que roe sus entrañas, si es que todavía las tienen.

Todos sabemos que las sentencias de esos Tribunales de probio son inapelables, que carecen de recurso de alzada, y justamente es la enmienda que se pidió tramitará la Asamblea Legislativa. Pero Esquivel no tiene empacho en sostener, entre otras barrabasadas, «que haciendo el derecho de apelación no hay necesidad de abrir nuevos juicios en beneficio exclusivo de los mandones con uniforme que ensangrentaron al país, si la Junta de Gobierno respetó siempre los principios constitucionales.»

Ya esto no es sordera ni miopía, sino algo peor: tontería pura. Y pensar que a esta intervención del Asambleísta Esquivel, así como a la de otros asambleístas como él, la llama la prensa, en lucubraciones especulativas, brillante tesis jurídica.

[No se pueden pedir mejores frutos al coro de los doctores, que la justicia del embudo]

TAMACUNES DE POSTIN

Hace algunos años, en las postrimerías del Gobierno de don Teodoro, el «Diario de Costa Rica» reprodujo un cuento publicado en la «Revista Surco» suscrito por Roberto Fernández Durán. Traía la advertencia de que los protagonistas eran imaginarios por lo que, cualquier semejanza con vivos o muertos sería mera coincidencia. Se trataba de unas ofensas diluidas en una leyenda árabe intitulada «La Enseñanza de Tairak» a fin de poder insultar a tres miembros de la familia Calderón Guardia, a saber: el Dr. Calderón, ex-presidente y candidato, a su hermano don Francisco y a don Próspero Guardia, tío de los dos primeros.

Parace difícil pensar que tanta osadía se quedara impune. Pero aquellos eran otros tiempos. Alguien se «postó en la esquina de la casa de Fernández en espera de abordarlo para algunas explicaciones, pero aguardó inútilmente. Se interpusieron amigos, influencias, se tocó a la casa presidencial, se dieron satisfacciones y se aclararon los malos entendidos. Y sucedió lo de entonces, después del insulto se retiraban las palabras y todos seguían hermaníticos, sin que la sangre llegara al río.

Al cabo del tiempo el autor de aquel cuento se hizo revolucionario y escaló el grado de «Héroe de la Liberación Nacional». Con semejantes credenciales, cuando Figueres tomó el poder merced a la guerra caribeña, Fernández Durán fué factotum del Gobierno con importante intervención en negocios de Estado, como la compra de jeeps de segunda mano en Panamá.

Tan importante personaje no podía quedarse a la luna de Valencia. Ido Figueres del poder, Fernández Durán quedó enganchado como Asambleista, o sea Diputado en la antigua nomenclatura. El escaño del Congreso le ha servido para sus campañas patrióticas, como la que recoge algunas frases que copiamos, con ocasión de la Amnistía política, dichas en la Asamblea Legislativa.

«Perdón y olvido a favor de quienes ultrajaron, de quienes asesinaron, de quienes robaron. Yo no puedo perdonar ni olvidar por los otros. Yo no puedo olvidar que la tierra está aún roja con la sangre de pacíficos costarricenses asesinados. (Fíjense que dramatismo). Yo no puedo perdonar ni debo olvidar, porque comprendo que de seguirse aplicando en Costa Rica esa idea del perdón, no se podrá terminar nunca con las ambiciones de asalto al poder público. (Ellos, que gobernaron año y medio sin leyes ni constitución, no lo asaltaron). No quiero que mis hijos vivan en un ambiente como el que me tocó vivir a mí. Al poner en manos de los Tribunales de conciencia (pero sin conciencia) los procesos, se evitó el desbordamiento del odio popular contenido año tras año (salvo los codazos del diablo, los saqueos y los vejámenes sufridos por los calderonistas). Este es uno de los pocos casos en que una revolución no corona sus éxitos militares con el fusilamiento de los enemigos, sino que entrega a los acusados al juicio del tribunal de conciencia.»

Tal su mayor dolor, que los éxitos militares

no fueran coronados con el fusilamiento total de los enemigos tan aborrecibles, que le amargaron la vida desde sus primeros escarceos periodísticos, cuando a su pluma ya afloraba lo que sería más tarde su alma contaminada del deseo de la venganza y del odio. El disco de blasfemias, procecidades y dicitos, memorizado en la época en que los salva patrias enardecieron a las masas con prédicas disolventes y disociadoras, contra los ladrones, los sicarios y los criminales del régimen de los ocho años, ese disco volvió a servirle a quien «sintió necesidad de violentar su ánimo y coger un fusil para matar con él». Son sus propias palabras: Fernández Durán mató a hermanos, no dice a cuantos, pero se declara reo confeso de crímenes contra hombres que defendían a un gobierno constitucional y que eran sus hermanos costarricenses. El modocito autor de la Enseñanza de Tairak resultó un matasiete que después de «violentar su ánimo tomó un fusil para matar con él».

Es sintomático, que en el Congreso, los más encarnizados opositores a la amnistía, sean inficionados de crímenes o matanzas de enemigos políticos. Ellos no transigen con el perdón para otros que también mataron, sólo los propios crímenes fueron coonestados con la salvación de una patria que hundieron a la postre en la ruina moral y económica jamás sospechada. Hubo, en cambio, una amnistía de la trágica ex-Junta de Gobierno para ser aplicada sin restricciones a cuantas canalladas cometieron las hordas desmandadas del pueblo que perseguía al pueblo que huía. Saqueos, vejámenes personales, estupros al por mayor, fusilamientos, exhibición pública para regodeo de los envenenados, maltrato y ergástulo, nada faltó a las brigadas demónicas del sádico impudor de los que pudieron ser los Hunos de Atila de hace 1540 años. Los mismos mercenarios Caribeños que los adiestraron en el arte de matar, se horrorizaron del aventajamiento de los discípulos. Los pocos caídos que cita Fernández Durán más los omitidos, no llegan al centenar, en contrapunto con mil quinientos Mariachis ultimados por ellos, en emboscadas, a mansalva y con mejor armamento traído por La Legión Caribe. Todo el país sabe que después de la rendición mediante un pacto que se pisoteó, suscrito en la Embejada de México con firma de las partes contendoras y las de los representantes diplomáticos acreditados en el país, hubo más asesinatos que víctimas de las acciones armadas. Eso demuestra la falsedad de que los Tribunales Especiales frenaron el desbordamiento del odio popular. Los Tribunales Especiales se redujeron a perseguir los bienes de Calderonistas y condenar a presidio, sin convencerlos en juicio, a otros infelices de actuación inocua que no tenían ni cama en que caer muertos. Los que lograron huir para salvar la vida, fueron intervenidos y despojados de sus bienes cuando no recayeron sobre ellos sentencias indefinidas por supuestos crímenes.

Si en Costa Rica hay justicia, la justicia se hizo para todos.—JUAN R. QUIROS

¿Para qué quiere más plata el gobierno?

Dispone de 150 millones anuales, las entradas más grandes en la historia del país, y a pesar de eso quiere más dinero

Sigue empeñado Ulate en crear el impuesto al café, en aumentar el impuesto sobre la renta y en crear otros impuestos más

SI LOS CONTRIBUYENTES SE DEJAN, LLEGARA EL MOMENTO EN QUE EL PRODUCTO DE SU TRABAJO PASARA INTEGRO AL GOBIERNO

El gobierno de Ulate gasta más dinero que ningún otro gobierno en la historia del país. Le ingresan al año más de 150 millones de colones, y todo lo gasta. ¿Pero en qué lo gasta?, pregunta la gente. Y con sobrada razón los ciudadanos se hacen esa pregunta, porque por ninguna parte se ven las obras construidas por el gobierno. Toda esa enorme suma, que se le extrae al pueblo en impuestos, la invierte el gobierno de Ulate en pagar sueldos de tres mil colones para arriba, porque nunca ha habido una planta de empleados más frondosa que en esta época de los «salva-patrias».

A pesar de los enormes ingresos que tiene, el gobierno de Ulate no está satisfecho y quiere más plata. Sigue empeñado Ulate en crear un impuesto sobre la industria del café; propondrá al Congreso que se aumente el impuesto sobre la renta; el nuevo arancel de aduanas, muchos de cuyos capítulos vienen aumentados con evidente perjuicio para los consumidores, le producirá al gobierno una entrada adicional de 15 milloncitos de colones al año.

Por lo que se ve Ulate quiere gobernar con un presupuesto de 225 millones de colones. Tiene en esto las mismas ideas de quien ejerce el poder detrás del trono, es decir, de Figueres. A Ulate y Figueres lo que les interesa es mantener el tren de empleados más lujoso y mejor pagado. Los contribuyentes que se aprietan la faja. Los desocupados, que se mueran de hambre. Los miles de niños desnutridos porque a sus padres no les alcanza el salario que ganan para medio alimentarlos, que desaparezcan.

A como van las cosas, y los contribuyentes sigan con la manoseadura de los bueyes que han tenido hasta el momento, llegará el día en que el producto del trabajo de

los costarricenses pasará íntegramente a las cajas del gobierno, para que éste se dé el lujo de seguir manteniendo a unos cuantos miles de vagabundos a quienes podían

ponerles en la mano un pico y una pala y mandarlos a cultivar la tierra, para que sepan lo que es ganarse la vida con el sudor propio y no con el sudor de los demás.

Con muy buen éxito comenzaron a funcionar las cámaras frigoríficas del consejo de la producción

Los almuerzos que en honor de los ministros de educación y obras públicas habían sido preparados en un distrito de El General se encuentran en refrigeración

Que el país ha entrado en un nuevo período de frescura desde que el consejo nacional de la producción inauguró las cámaras de refrigeración nadie lo pone en duda. Aunque el proyecto «total» del sistema de refrigeración del consejo nos va a costar a los sufridos ticos por ahí de un millón trescientos mil colones—nada más—indudablemente que los personajes del gobierno se encuentran encantados. En estos días de intensos calores, desde el presidente para abajo todos los «encalorizados» del gobierno ya podrán disponer de un lugarcito donde acudir a refrescarse. Con que se sienten en la cámara número uno del sistema de refrigeración del consejo de producción podrán ponerse todavía más frescos de lo que son.

Y para que los contribuyentes observen que las cámaras frigoríficas del consejo de la producción han tenido un éxito fantástico, vamos a darles esta noticia.

Hace pocos días los vecinos de un distrito del General, que construyeron, con sus propias contribuciones porque el gobierno no les «aljó» ni

un cinco, una pequeña escuela, invitaron para inaugurarla a los ministros de educación y obras públicas. Los ministros no se dignaron ni siquiera contestar la invitación. Parece ser que Ulate, que es al que le encanta inaugurar las obras que construyen los vecinos, se sintió relegado porque a él no le encargaron el discurso oficial, y esto, desde luego, «cohibió a los ministros para asistir».

Los vecinos, con mil sacrificios, habían preparado un almuerzo para los ministros; y como estos no fueron pues para no perder lo gastado se le envió todo lo del almuerzo al consejo de la producción para que lo ponga en refrigeración en espera de que los ministros digan en qué fecha quieren irse a comer el gallito refrigerado.

Ya ven los lectores que el sistema de refrigeración del consejo de producción nos ha resultado algo maravilloso...

Cualquier día de estos el consejo se decide a iniciar la producción en gran escala de tamales refrigerados. ¡Esto sería algo tan grandioso como lo del túnel interoceánico!

Sensacionales revelaciones sobre el Gobierno Figuerista

Se le va a pedir a don Enrique Sancho que publique en un libro las pruebas que él tenía listas para ser mostradas en la vista-que no tuvo lugar-de la acusación que contra él presentaron los miembros de la ex-Junta Figuerista

Un numeroso grupo de amigos le hará al señor Sancho la petición, como una contribución suya a la historia costarricense

De acceder el señor Sancho a esa solicitud, el país conocerá documentos verdaderamente sensacionales

Recordarán nuestros lectores que, a raíz de la publicación de unos artículos de don Enrique Sancho, en «La Nación», contra las actuaciones de la ex-junta figuerista, elementos que formaron parte de esa junta acusaron ante los tribunales al señor Sancho, por calumnia. El asunto comenzó a tramitarse en los tribunales, y el señor Sancho reunió una copiosa documentación, contando para ello con la colaboración de estimables costarricenses.

Como también se recuerda, el tribunal de casación, habiendo fijado fecha para la vista, resolvió el asunto como mejor pudo, dejando la acusación a medio palo, o, como quien dice, dejando al país enjuagado y sin beber, porque la vista pública, en la que el señor Sancho iba a presentar sensacionales documentos contra la junta figuerista, no se realizó.

Ahora hemos sabido que un numeroso grupo de amigos del señor Sancho le pedirá, como una valiosa contribución suya a la historia costarricense, que edite un libro que contenga todas las pruebas que él hubiera exhibido ante los jueces de haberse celebrado la vista pública. Se sabe que el Sr. Sancho tiene documentos de verdadera importancia,

realmente sensacionales, que producirían en el país y fuera de él, un gran revuelo.

Por esto es que los amigos del señor Sancho desean que esos documentos se den a conocer.

TRIBUNA LIBRE se quedó corta al enumerar los periodistas que ocupan puestos públicos

Leímos una nota firmada por «Curiosos» en el último número de «Tribuna Libre», en la que se citan algunos nombres de los periodistas, pertenecientes a la recién creada Asociación Oficial de Prensa, como empleados del Gobierno, o como gentes que le han servido al gobierno de Ullate. «Curiosos» se quedó corto, pues dejó de citar varios nombres.

Dijo, por ejemplo, que elementos de la nueva Asociación Oficial de Prensa, como don Ricardo Castro Beeche, director de «La Nación», es miembro de la directiva del Instituto de Seguros; que otro redactor de «La Nación», don Adrián Vega Aguiar, es gerente de la junta nacional de turismo; que los empleados de «Diario de Costa Rica» y «La Hora», propiedad de Ullate, son algo así como empleados públicos.

Se le olvidó decir, sin embargo, que otros empleados de «Diario de Costa Rica», como Mariano Sanz y Abelardo Bonilla, son diputados; que otro empleado del Diario, Joaquín García Soto, es el encargado de la propaganda de varios organismos del estado, como la fábrica nacional de licores; que un empleado de «La Nación», don Salvador Lara, es el editor de la revista municipal. Como se ve, casi todos los integrantes de la nueva asociación de prensa, o son empleados del gobierno o han sido empleados ya sea en misiones diplomáticas o en dependencias de la administración pública. ¿Qué independencia pueden tener los periodistas, cuando están así atados al Gobierno?—Que lo diga el público.

Otro curioso.

5151

GARAGE
AGUILAR

5152

¿Cuál fue la obra de Calderón Guardia?

En ningún país de la tierra se vivía entonces más sabrosamente que en Costa Rica, dijo un Diplomático

La Administración del recordado Dr. Calderón Guardia fué grandiosa, aunque no lo crean así politiquillos envidiosos, envidiosos, y desquiciados del techo, como se dice vulgarmente.

Veamos cuáles fueron algunas de las obras del gran estadista:

—Arreglo satisfactorio de nuestros límites con la hermana República de Panamá, conflicto, que en largos cien años no se había podido resolver.

—Restauración de la Universidad de Costa Rica.

—Construcción de quince nuevas Unidades Sanitarias.

—El Instituto del Cáncer.

—Escuelas Complementarias en Atenas, Limón, Turrialba y Grecia.

—Sección de calzado para escolares, previniendo a nuestros niños contra la anquilostomiasis y el tétano.

—Códigos más avanzados y científicos de Policía, Penal, Trabajo, Salubridad y Educación.

—Creación de dos Secretarías de Estado, de imperiosa necesidad: Agricultura y Trabajo.

—Reforma constitucional de las Garantías Sociales.

—Abolición del impuesto del café.

—Garantizó un precio mínimo seguro al café, con el respaldo del Estado, lo que facilitó la obtención de créditos amplios en el Banco.

—Acabó con los salarios de hambre que antes se pagaban a los peones. Se acabaron los salarios de doce reales al día.

—Dió la ley de protección a las industrias, mediante la cual se pudieron establecer muchas fábricas

nuevas y otras que se salvaron de la ruina.

—La Ley de Parásitos.

—La Ley de Esquilmes.

—La Ley de Cooperativas.

—Abrió las puertas a los Jesuitas que son hombres sabios y virtuosos.

—Estableció la enseñanza religiosa en las Escuelas.

—Dejó a Costa Rica 500 Kilómetros de carretera de primera clase. Dió libertad y apoyo para formar la Asociación de Educadores.

—Aumentó los escuálidos sueldos de los maestros y reconoció económicamente categorías ganadas muchos años antes.

—Construyó 75 escuelas en todo el país; edificios públicos, cañerías, puentes, etc., etc.

Cuando Calderón Guardia nos gobernaba, un Diplomático extranjero dijo que estaba seguro de que en ningún país de la tierra se vivía más sabrosamente que en Costa Rica. Y

tenía razón el señor embajador, porque entonces no se padecía de hambre, sobraba el trabajo, no había desocupación; los atracos eran desconocidos, lo mismo que los asenaltos y robos de grandes sumas de dinero. Había paz, tranquilidad y trabajo para todos. No habían reos políticos en la Penitenciaría ni en San Lucas. Se repetaban nuestros hogares, nuestros templos, nuestras vidas. A nadie se le arrebató sus bienes; a nadie se fusiló. No conocimos las bombas de tiempo colocadas en las puertas de los hogares a altas horas de la noche, destrozando paredes y techos y corriendo grandes peligros madres y niños. A nadie se le negó el trabajo porque era contrario en política, ni porque llegara a una edad de más de treinta años, ni porque no fuera técnico. Jamás se elevó el presupuesto a la suma increíble de 150 millones de colones, sino que no pasaba de 80. No había técnicas con sueldos de dos mil colones en Educación y esta marchaba como nunca, ni Departamentos innecesarios con jefes que devengan jugosos sueldos. Habían botellas como decían los enemigos del Gobierno, pero nunca hubo garrafas ni estaciones, ni negocios como el de lezzl en el que unos cuantos vivos se embolsaron más de medio millón de colones.

Entonces se vivía en un paraíso si lo comparamos con el peladero que nos dejó la República Segundona.

Razón, pues, tenía el Diplomático al decir que en ningún país de la tierra se vivía más sabrosamente que en Costa Rica. Pero ya aquella sabrosera pasó a la Historia; ahora no hay más lágrimas, miserias y ruina y... Otilio en el poder y Figueres tras de Otilio, dos muchachos que hay que ver y admirar. Lo demás es cuento.

Pablo

LIC. GREGORIO SAENZ M.

ABOGADO Y NOTARIO

oficinas: 150 varas al Norte de
La Despensa.

Edificio No. 136 - Teléfono 3772

IMPRENTA SAN JOSE

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE,

COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

El coraje ha puesto de manifiesto los sentimientos ocultos

Después de varios debates en el Congreso Constitucional el proyecto de revisión de Sentencias dictadas por el Tribunal de Sanciones inmediatas, fué rechazado, cosa que no nos causa extrañeza.

Lo que sí nos sorprende, y mucho, es saber que un grupo de distinguidas damas, a las que teníamos por muy honorables, haya hecho pública una protesta que desluce mucho a estas señoras porque pusieron de manifiesto sus falsos sentimientos.

Estas damas ¿de qué material están hechas? ¿Son de carne y hueso, con un corazón que palpita, o de otro material irrompible que no lleva corazón ??? ¿O será que la naturaleza no las ha tomado en cuenta premiándolas con el bello dón de ser madres? ¿O acaso serán insensibles al dolor ajeno? El corazón, ese gran órgano que llevamos dentro del pecho, no tiene sólo la misión fisiológica de dar vida: lo llevamos para captar y sentir toda clase de emociones !!! Y cuando ha sido educado dentro de un hogar humanitario y cristiano, es más humano y más noble... o es que el veneno y el odio echaron raíces destruyendo ese bello órgano, y lo convirtieron en una piedra? Si así fuera, ¡qué tristeza... !!! No poder sentir todas las cosas bellas, humanas y dulces que ese corazón nos hace sentir. ¡Llorar por el dolor ajeno, dar la mano al caído, consolar al triste, confortar al que sufre, aliviar una pena, todo es grande!!! Se siente el corazón satisfecho, pero... ¡gozarse del que sufre porque a unos cuantos les dió la gana que así fuera eso no tiene nombre. La guerra civil, en la que se hizo potente la sed de sangre y la ambición de venganzas, hizo crear el Tribunal de Sanciones Inmediatas y con él, los atropellos más negros e inhumanos, los cuales no parecen llevados a cabo por seres humanos sino por panteras sin alma, que no temen a Dios ni respetan las leyes. — ¿Por qué protestan estas señoras ??? Creen que se les pide perdón y que olviden errores de unos seres que están condenados tal vez por un error o por un descuido intencionado del tribunal ??? No. Pedimos que sean revisadas sus sentencias, que sean juzgados por los jueces comunes que representan la ley. No hay derecho que por un capricho guarden prisión unos seres que en el fondo tal vez no deben nada, y otros, que no pueden entrar a su Patria porque están condenados a diez, a veinte y treinta y más años tal vez de prisión por un antojo de unos irresponsables que se les han

olvidado ya, de que el Mundo es redondo y dá vuelta... y mientras están arriba hacen y deshacen, y mañana, ese mañana... estarán abajo. Hay un adagio que dice: «El que siembra vientos, recoge tempestades».

Por qué estas señoras con sus gritos histéricos, no gastan sus energías, pidiendo que la ley sancione a los criminales del Codo del Diablo, a los asesinos de la masacre del Tejar de Cartago, y que sus gritos y sus

protestas lleguen a conseguir que se castigue a esos criminales como se lo merecen? No griten y vociferen tanto; acuérdense de que hoy son unos desconocidos para Lds., de los que Lds., ignoran si serán en realidad culpables, o serán inocentes, y mañana... pueden ser los suyos, tal vez los miembros más queridos de su familia, los que pueden estar en igual situación.

Hortensia Hernández G.

En cualquier otra época de la vida costarricense la menor cosita levantaba un polvorín

Acaba de denunciarse que una sola firma comercial, integrada por Figueristas, acaparó toda la cuota de harina asignada a Costa Rica y ningún probo ha protestado

Los que nos lean no nos dejarán mentir cuando decimos que en cualquier época anterior de la vida costarricense la menor cosita levantaba un polvorín, en el que intervenían todos los «probos» ciudadanos que formaban la oposición nacional.

La campaña contra los contratos sin licitación, que fueron otorgados en el gobierno del doctor Calderón Guardia cuando era ministro de fomento don Alfredo Volio Mata, actual segundo vicepresidente de la República, especialmente a personas que después se le echaron encima al doctor Calderón, fué de lo más enconada. Sin embargo, ahora, hacer los grandes negocios por parte de los amigos del régimen, es la cosa más natural del mundo para los «salva patrias».

Hace pocos días se denunció que una firma comercial integrada por figueristas, que nos han resultado magníficos para los negocios, acaparó toda la cuota de harina que los Estados Unidos le tiene señalada a Costa Rica. Sólo esa firma podrá importar harina de la cuota que nos corresponde; los que quieran importar ese producto, tendrán que hacerlo fuera de cuota y, desde luego, a mayor precio.

A ningún miembro de la flamante asociación de prensa que acaba de fundarse, ni a ninguno de los gloriosos diputados de la nueva república, ni a ninguno de aquellos gritones que constantemente herían nuestros oídos defendiendo la probidad y condenando los contratos sin licitación, lo hemos visto elevar su protesta por ese negocillo.

¿Será que los «probos» ya están caídos con los jugosos sueldos

hasta de seis mil pesillos que ganan en el gobierno de Ulate? Como dicen que es de mala educación hablar cuando se tiene la boca llena...

Por Dios Santo, no detengan a Ulate, déjenlo que se vaya

Ha sido tan grande su labor, especialmente en matar de hambre a los costarricenses con su política económica, que bien merece una vacación

Se viene diciendo desde hace algunos días que el hombre que hace de presidente quiere irse del poder y llamar al primer vicepresidente doctor Oreamundo. Por Dios Santo, no detengan a Ulate, déjenlo que se vaya. El merece unas vacaciones. Ha sido tan fantástica, tan gloriosa, tan monumental su labor en la presidencia, especialmente en matar de hambre a los costarricenses con su política económica, que tiene merecido un descanso. A pesar de que él quiere irse a la llanura, a pelear la batalla para crear nuevos impuestos, y sacarle más sangre al puebl, es preferible que se enfrente a ese pueblo despojado de mando, aunque esto no sea más que una pantomima, porque por lo menos ese pueblo tendrá ocasión de cantarle las verdades a quien hizo toda su campaña diciendo que venía a salvar a Costa Rica y no ha hecho más que hundirla en los peores abismos.

Dejen que Ulate abandone el poder y siga descansando...

El terror se imp...

Viene de la Pág. PRIMERA).

padres, de hermanos; tanto optimismo por olvidar la imagen repulsiva de los sargentones improvisados, ávidos de venganza, convertidos inopinadamente de perseguidos en perseguidores, que entraron a saco y daga en pueblos y ciudades; tanto optimismo porque Costa Rica volviera a ser el regazo hospitalario de los exilados políticos de otros pueblos y cuna de libertades y garantías para sus hijos bienamados, sin cadenas infamantes ni ergástulo sombrío para reos políticos; tanto optimismo por echar un manto de perdón y olvido sobre los extravíos de los simuladores perversos de la demagogia; tanto optimismo por reconstruir el edificio de nuestra justicia socavada por Tribunales Especiales al servicio de los odios y las represalias de los triunfadores; tanto optimismo por restablecer el derecho de pensar y opinar libremente, de acuerdo con los dictados de la propia conciencia; tanto optimismo de sentir manifestarse, sin cortapisas ni amenazas, la opinión pública, en un país como el nuestro que siempre tuvo ese privilegio, reservado a los pueblos civilizados y altivos: tanto optimismo, señores, quedó reducido a la mera fórmula simplista del optimismo.

COSTA RICA SIGUE EN PODER DE LOS TERRORISTAS

Hay que creer o reventar. Costa Rica sigue en poder de sus terroristas, de sus saboteadores, de sus anarquistas, de su comunismo naciente y fascismo. Son hombres de monacas, que emplean todos los recursos para sus fines monopolistas. Una vez dictaron normas draconianas e indicaron los cauces por los que debe discurrir el país. Dentro, del Gobierno y fuera del Gobierno, están los soldados y piona-

ros de las reformas, atentos al cumplimiento. Esa inmensa organización, sincronizada en todos los órdenes sociales y políticos, forma una tupida red que todo lo atrapa. Una sola pieza movida, pone en acción al tablero entero. Que lo digan ¡si nó!, los diputados gobiernistas que tuvieron un desliz de la senda trazada. Quisieron pensar por sí mismos en aras de la patria sacrificada por su desunión y odio. Dar oportunidad a quienes fueron condenados sin convencerlos en juicio por Tribunales Especiales proscritos por la antigua y la nueva Constitución, era suavizar aquella evidente injusticia, era llevar un rayo de esperanza a quienes gimen su cautiverio en mazmorras y presidios, por delitos que no cometieron, era tomar por los fueros del departamento jurídico, que castiga y abuelve con sujeción a la justicia.

INSOLENTE ESCUPITAZO.

El resultado de la gestión para revisar las monstruosas sentencias del Tribunal de Venganzas Inmediatas no pudo ser más prosaico en el país donde acaba de ser condecorado su Presidente por respeto a las libertades que suponen la democracia. Las barras del Congreso, colmadas de un público heterogéneo, insolente y provocador, presidido por mujeres de todas las clases sociales en contubernio promiscuo, lanzó sus escupitajos insolentes contra los señores diputados que se pronunciaron a favor de la revisión de las sentencias de los tristemente célebres Tribunales Especiales. Hubo quienes ofrecieron escenas deplorables de exacerbación y de aguda histeria, al apostrofar a los diputados llamándolos Mariachis y Comunistas, por el delito de haber defendido su tesis jurídica y humana. El Dr. Peña Chavarría, varón integérrimo y culto, ha tenido que soportar el desfogo de las mujeres enardecidas, caídas al más bajo nivel de las placeras comunistas faltas de cultura,

de que tanto abominaron los que hoy insultan.

SON INSACIABLES EN SU ODIOS.

Estos terroristas, sojuzgadores del pacífico y asombrado pueblo costarricense, son insaciables. No les bastó despojarlo de su virilidad y civismo, quietarlo en sus ansias de mejora y progreso, nulificarlo en su patriotismo, expoliarlo y condenarlo a la miseria, sino que también, para ahogar su espíritu, lo han privado de su albedrío y del derecho de elegir.

LA BANDA MACABRA SE PONE EN MOVIMIENTO.

La sola noticia de que don Paco Calderón llegaría a Costa Rica en asunto de familia con motivo de dos duelos recientes, puso en movimiento a los asociados de la «Banda Macabra». Sesenta voluntarios se inscribieron inmediatamente para disputarse el honor de ullañar a balazos al distinguido costarricense, en un país donde los criminales del bando que gobierna, pueden cometer impunemente sus fechorías.

Severo servicio de vigilancia, día y noche, fué establecido en los aeropuertos en espera de don Paco Calderón, para aplicarle otro codazo al que abriga la osadía de visitar su patria sin consultarlo con ellos... Se propaló, además que la verdadera misión del caballero exilado, al que los Tribunales Especiales no pudieron condenar aunque los despojara de sus bienes, era reorganizar el Calderonismo para presentarles batalla en los comicios electorales.

CONTRASTE.

A costa de sangre, sudor y lágrimas, conquistaron el poder para mientras ellos vivan o vivan sus venerandos hijos o sus idolatrados nietos. Todas las operaciones del Seguro Social las han hecho a cuarenta años de plazo, y no han pensado hacer rectificaciones todavía. Afortunadamente mantienen en libertad al simbólico personaje de la justicia por la vía rápida, el Capitán del Ejército de Liberación Nacional Manuel Zúñiga Girón. El contraste es expresivo, por cierto.

La tacita de plata de la legendaria Costa Rica, se convirtió en una olla podrida de cafres y antropófagos que terminarán por devorarse recíprocamente.

Esta es la democracia que merece condecoraciones...

A nuestros estimables Agentes

Que por una u otra causa se hubieren atrasado en la remesa de las sumas que por concepto de venta de nuestro semanario tengan en su poder, les rogamos enviarnos el dinero a la mayor brevedad, pues son grandes las dificultades económicas que confrontamos para sacar semanalmente este periódico.

LA ADMINISTRACION.

Agosto 30 de 1951.